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高鐵復運粵長途 旅行團搶閘

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：由民政及青年
事務局（民青局）、公民教育委員會及憲法和基本
法推廣督導委員會本地社區工作小組合辦的 「有問
有答《基本法》問答比賽」，昨日舉行決賽暨頒獎
禮。是次比賽反應熱烈，合共超過32000人參加，打
破以往的參賽人數紀錄。

民青局局長麥美娟致辭時表示，現在正是香港邁
向由治及興的新階段，踏上新征程的關鍵期。特區
政府多個部門致力讓香港市民全面認識憲法、基本
法及香港國安法。她指，香港的未來就是靠年輕
人，希望活動不但讓大家更認識憲法、基本法及香
港國安法，亦讓大家看到香港的未來。

是次問答比賽內容圍繞憲法和基本法的關係、基
本法及其歷史及香港國安法，比賽設有親子組、高
小組、中學組及公開組。為配合問答比賽，主辦單
位曾於一月至二月舉辦兩場講座，向中學師生講解
憲法與基本法。

民青局與公民教育委員會一直緊密合作，透過不同
渠道在社區層面推廣憲法、基本法及香港國安法，包
括出版刊物、設立網頁和社交媒體專頁、製作政府宣
傳短片、舉辦比賽、講座及展覽，以及資助合資格的
團體舉辦公民及國民教育推廣及交流活動。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：財經事務及庫務
局聯同投資推廣署將於本月24日舉辦 「裕澤香江」高
峰論壇。財政司司長陳茂波昨表示， 「裕澤香江」報
名踴躍，目前已有超過100個較頂級的家族辦公室報
名，參加人數有300至400人，形容是區內盛事，希
望活動可帶動整體資產及財富管理專業服務產業。

擬重推「資本投資者入境計劃」
他又說，如果金融市場沒有大的事件，預期本港經

濟比去年好，今年金融市場和樓市都會相對穩定。
陳茂波在一個電視節目中表示，政府將加強招商引

資， 「人氣旺，自然財氣旺」。當局計劃重推 「資本
投資者入境計劃」，即投資移民計劃，以搶人才、搶
資金、搶生意。他預計這能在今年內推出，相關部門
亦正研究細節，會盡快公布詳情。目前當局構思的投
資金額，是之前同類計劃1000萬元的數倍，計劃會要
求申請者投資部分金錢到當局希望發展的產業，例如
創科行業，希望可借力推動產業發展。

被問及會否參考新加坡等地區的做法，去提升計劃吸
引力。他回應稱，本港正在修例，為家族辦公室提供稅
務優惠，相信這方面措施與新加坡差不多。本港金融市
場深度和闊度，遠遠拋離亞洲其他國家地區，國際化水
平較高。而且，香港營商環境非常友善，資金可自由進
出，金融市場發達，交易及投資選擇多，部分已到其他
地方投資移民的人士，最終都將資金遷回香港。

陳茂波：今年發行首批基建債

陳茂波續說，當局可能會在今年發行首批基建債，
而未來很多涉及公路、鐵路及造地等基建項目。他強
調，當局會謹守財政紀律，不會將發債得來的資金用
於政府一般開支。

陳茂波預料，到2027/28年度，本港政府發債額佔
整體GDP約9.5%，比例遠低於鄰近地區的130%，仍
然有提升空間。這是很安全的水平，政府毋須靠發債
支持經濟發展，也能善用市場資金進行投資，同時發
展普惠金融，讓市民從中得益。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：教育局局長蔡若
蓮昨日表示，高中公民科首個到內地考察團將於4月
3日出發，將有250名同學參加；整個4月有6000多位
同學、60多間學校報名，屆時估計約100人一團共60
多團北上考察。她續指，到5月將有160多所學校，
約16000位同學會參與；6月至8月間則有200多所學
校已報名。

蔡若蓮出席香港培道中學135周年校慶暨校史館重
啟典禮後會見媒體時指出，早前她與校長、議會和辦

學團體代表一起前往大灣區考察，為接下來高中公民
與社會發展科學生的內地考察團進行準備工作。她認
為，經過三年疫情，如果香港學生能親身前往內地看
一看，了解國家最新的發展和大灣區內地城市的一些
文化歷史地點，相信對公民與社會發展科的學習非常
有幫助。

了解國家發展提升身份認同
蔡若蓮談到，整個 4 月份有 60 多所學校已報名，

6000多名學生將前往內地考察。她預計，按約100人
一團，可組成超過60個考察團前往內地。她說，考察
團的設計行程從1天至3天不等，主要為配合學校課
程學習。她指出，公民與社會發展科的考察和交流跟
一般不同，目的不是旅遊觀光，最重要的是能聚焦，
並與學習內容相關聯。因此，在活動設計方面，讓學
生主動思考和互動的元素將會較多。她衷心多謝所有
參與和支持考察團的機構及部門，亦呼籲同學珍惜這
個學習機會，不要浪費。

據悉，香港於2021/2022學年起在中四級(相當於內
地高一)推行公民與社會發展科課程。教育局表示，內
地考察屬於該科課程的重要組成部分，旨在讓所有高
中學生通過實地考察活動，親身了解國情和國家的最
新發展，增進他們對中華文化的認識和欣賞，提升國
民身份認同。

文憑試考生須戴口罩應試
另外，考評局日前公布中學文憑試考生指引，規定

應屆考生須戴口罩。蔡若蓮回應時指，由於考生準備
應試幾年，當局希望以最安全形式考試，也考慮到各
考生身體狀況不同。如大家能做得更多，讓其他同學
能安心，能防止其他各種感染機會或其他傳染病，對
大家最好。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：由公民教育委員
會資助，教育倡行 EDUTION NETWORK 聯同中
文大學滬港發展聯合研究所於 2022-2023 年度舉辦
「立法者們」青年議政培訓計劃昨日舉行閉幕禮，37

名來自九間中學的學生完成半年培訓計劃。
「教育倡行」主席甘文鋒表示，計劃旨在提升香港

青少年對 「一國兩制」在香港實踐的正確認識及從多
角度了解國家憲法及基本法的涵義，為學生提供認識
國家及香港關係、香港選舉制度及立法會職能，今次
學員分別要到10位立法會議員辦事處實習，了解議員
的日常工作，並在模擬立法會中進行政策研究分析、
撰寫議案，以及模擬立法會辯論。

立法會議員出席與學生分享
擔任閉幕禮主禮嘉賓的民政及青年事務局副局長梁

宏正致辭時表示，《青年發展藍圖》自強篇中，政府
會資助民間體舉辦歷奇活動，讓青少年學習團隊精
神，增強對抗疫逆境的能力，希望學員能踴躍報名，
參加各種不同計劃增加人生體驗。而《青年發展藍
圖》建設篇中鼓勵青少年自薦參加諮詢架構，第一輪
已有一批名單，很快將會公布，希望學員能熱心參與
公共事務，將來為國家和香港出謀獻策。

有份參與計劃的立法會議員容海恩、林振昇及李梓
敬昨日也有出席與學生分享。容海恩稱自己從小到大

都對社會事務不關心，出來社會工作後才開始以專業
服務社會，回饋社會，當接觸地區人士多了，才知道
原來一件事會有很多不同角度的意見，各方都要有良
性互動，才能達成一件事。

林振昇說： 「大家在電視上見到立法會很快便通過
一項議案，但其實一項議案的醞釀可以是十年八載，
背後有很多人努力，經過很多諮詢，不同持份者的辯
論才能走到最後一步，希望學員經過今次實習能更深
入了解議會運作，對自己的升學、就業和人生涯規劃
起到正面作用。」

香港胸肺基金會、香港胸肺學會和美國胸肺學
會（港澳分會）由昨日起一連兩日舉行 「從沙士
到新冠」 健康教育展覽，邀請到中國工程院院士
鍾南山親臨香港，聯同醫務衛生局局長盧寵茂及
一眾嘉賓主持開幕儀式，各主禮嘉賓手持 「氣球
疫苗」 刺穿新冠病毒屏障，讓彩虹重現，以慶祝
社會全面復常。鍾南山(左三)並在盧寵茂(左四)陪
同下參觀了展覽。 記者 唐信恒 馮俊文

「裕澤香江」論壇逾百家族辦公室報名

4月全面恢復粵以外站點

6000高中生4月赴內地考察

青年議政培訓計劃37中學生結業

基本法問答比賽
3.2萬人參加破紀錄

鍾南山來港
主持展覽揭幕

【香港商報訊】記者戴合聲報道：運輸及物流局局長
林世雄在網誌發表文章指出，隨粵港澳大灣區不斷提
速發展，只要善用港珠澳大橋，廣闊的大灣區腹地將為
香港海運、空運，以至整個物流業發展源源不斷地注入
動力，同時令香港在大灣區的現代物流業發展中發揮更
積極作用。

林世雄珠海考察交流意見
前日，林世雄首次以香港物流發展局主席的身份率領

香港物流發展局成員到珠海考察。林世雄一行人抵
後，先與珠海市人民政府的領導會面，就深化香港與珠
海的交流合作和促進兩地經濟社會發展交換意見。隨
後，考察了珠海機場、位於珠海機場側的珠海空港國際

智慧物流園，以及位於港珠澳大橋珠海延長線末
端的粵港澳物流園。兩個物流園各佔地超過
十萬平方米，仍在施工階段，全面投入運作
後，預計每年可分別處理數以十萬噸的進出
口貨物。
林世雄表示，港珠澳大橋開通大幅縮短香港

和珠海的行車距離，由香港國際機場或葵青貨
櫃碼頭駕車往珠海，車程由過往分別4小時和
3.5小時減少至大約45分鐘和75分鐘。港珠澳
大橋透過連接路與內地三條主要高速公路連
接，包括京珠高速、廣珠西線和江珠高速。藉
加強物流業發展和基礎建設，珠海可望逐步成
為粵西一帶貨物的集散中心。

鞏固提升港航運樞紐地位
他續指，香港銳意和珠海加強合作，攜手拓

展國際貨運業務。粵西貨物經珠海取道香港國際
機場，透過多式聯運、善用香港國際機場的國際網

絡和高效率貨物清關，快速運往世界各地。同樣地，海
外貨物亦可用相反路線經香港進口內地粵西地區。
林世雄說，此行可更深入了解珠海和粵西的發展機

遇，有助開拓更多元化的協作模式，進一步促進香港和
珠海不同產業的聯繫和共同發展。運物局會繼續與香
港物流發展局及業界攜手制訂促進物流發展的短、
中、長期策略，釐定各持份者應採取的策略和措施，
共同營造有利物流業的環境，以鞏固及提升香港作為
國際航運物流樞紐的地位。

善用港珠澳大橋
為港物流業注動力

西九龍站不少旅行團集合
昨日起，高鐵香港段分階段恢復廣東省長途列車

服務，包括潮汕、肇慶東等站點，市民可選乘有關
線路的長途車到達11個中途站，包括潮陽、佛山
西、鮜門、惠東、惠州南、葵潭、陸豐、普寧、三
水南、汕尾和深圳坪山。據港鐵早前表示，當中往
返汕頭的列車因內地車務調動，延遲至今日才恢復
服務。
根據中國鐵路12306網站顯示，截至當天早上9

時，由香港西九龍開往潮汕站的二等座仍有盈餘，
往肇慶東站的車票已售罄；12日前往潮汕站、汕

頭站、肇慶東站的二等座餘票充足。
在西九龍高鐵站，昨早已有不少旅行團在站

外集合，準備乘坐11時49分高鐵前往潮汕。有
旅行社負責人表示，昨日出發的潮汕首發團約
30人，推出 4日內已成團，陸續都會有前往廣
東省的長途旅行團出發。他指出，待4月1日高
鐵長途列車服務全面復運後，會推出更多前往
廣西等跨省的旅行團，目前已確定有 2000 至
3000名客人，在復活節假期期間乘坐高鐵前往
全國各地。
昨午12點左右，有湖南省內首個香港旅行團經

深圳乘搭高鐵抵港。

高鐵車廂內仍需戴口罩
港鐵指出，隨高鐵重啟廣東省的長途列車

服務，連接短途站點的列車班次亦有所增加，每天
列車班次由77班增至102班，提供便捷舒適的出
行選擇，配合復常後乘客對跨境服務的殷切需求。
按內地規定，目前所有乘搭高鐵的乘客，在車廂

內需佩戴口罩，出發前要填電子健康申報表。
此外，4月1日起，高鐵香港段的長途服務將全

面恢復，接通香港與廣東省以外的長途站點，即包
括往返武漢、北京、上海等熱門城市跨省線，屆時
每日班次料大致恢復疫前水平。

【【香港商報訊香港商報訊】】記者戴合聲報道記者戴合聲報道：：高鐵香港高鐵香港
段昨日起重啟長途列車服務段昨日起重啟長途列車服務，，率先開通前往肇率先開通前往肇
慶東及潮汕等廣東省慶東及潮汕等廣東省1414個長途站點的列車服個長途站點的列車服
務務。。不少旅行團和市民一早到西九龍站等候乘不少旅行團和市民一早到西九龍站等候乘

搭列車搭列車，，有市民指恢復長途車後班次較為稀疏有市民指恢復長途車後班次較為稀疏，，希望未來能加密班次希望未來能加密班次。。港鐵表港鐵表
示示，，昨早有不少旅行團乘搭重啟的首班列車前往潮汕昨早有不少旅行團乘搭重啟的首班列車前往潮汕，，亦有內地旅行團乘搭高亦有內地旅行團乘搭高
鐵到港鐵到港，，乘客均表示心情興奮乘客均表示心情興奮，，列車服務整體運作暢順有序列車服務整體運作暢順有序。。

「立法者們」 青年議政培訓計劃昨閉幕禮合照。
記者 崔俊良攝

港高鐵昨起復運前
往廣東省多個長途站
點列車服務，西九站
即日有潮汕首發團成
行。 港鐵提供圖片

林世雄(前排中)
一行參觀珠海空港
國際智慧物流園。
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